

令和3年第6回 安芸太田町教育委員会議録

招 集 年 月 日	令和3年6月15日（火）	
招 集 場 所	川・森・文化・交流センター3階 大会議室	
開 閉 会 日 時	開 会	令和3年6月15日（火）午前9時30分
	閉 会	令和3年6月15日（火）午前10時13分
出席・欠席委員	出席委員	二見吉康・清胤祐子・池野博文・河本千絵
	欠席委員	川野法順
職務により会議に出席した者	教育次長 園田哲也 教育課長 瀬川善博 主幹 林 健太郎 主幹 免田久美子 主幹 山本康美 課長補佐 江川一康	
会議に付した事件及び採決結果		
報告協議事項	1 学校適正配置について 2 服務規律の厳正確保について 3 令和3年度町内学校における「夏季一斉閉庁」の実施について 4 その他 ・安芸太田町幼小中高連絡協議会の開催について	

【 議 事 録 】

日程第1 開会

(午前9時30分開会)

教育長)

それでは、今日の議題はお手元のとおりでございます。報告・協議のうち公開になじまないものがあれば最後に回して審議したいと思いますが、いかがいたしましょうか。

(意見なし)

教育長)

それでは、日程のとおりに進めさせていただきたいと思います。

日程第2 教育長報告

(以下の項目について報告)

1 5月～6月の学校等の状況

- ① 町奨学金貸付基金運営協議会 (5月20日) 川森C
- ② 県教委参与による教育長ミーティング (5月25日) 中止
- ③ 町共同事務室における指導講話 (5月27日) 加計小
- ④ 三宅なほみ先生メモリアルシンポジウム (5月29日) Web会議
- ⑤ 定例6月議会開会 (6月4日) 議会～11日まで
- ⑥ 山県郡・芸北地区中学校選手権大会 (6月5～6日) 町内、北広島町

2 三宅なほみ先生メモリアルシンポジウム (5月29日) Web会議について

- ・東京大学 三宅なほみ教授 (2015年没) の7回忌にあたり、「学びと教育の未来を広げる」のテーマでシンポジウムを行った。
- ・本町から、萩原加計小学校長、免田主幹、二見教育長が登壇。

3 定例6月議会開会 (6月4～11日) 議会一般質問について

- ・一般質問① 佐々木美知夫議員
 - (1) 学校におけるICT機器使用の弊害対策
 - (2) コロナが学校で感染した場合の対応
 - (3) 自由に外出できない子どもへのストレスの対処
- ・一般質問② 大江厚子議員
 - (1) 学校給食の体制
 - (2) 調理員削減・非正規職化
 - (3) 専従の栄養士の配置
 - (4) 今後の調理場の体制
- ・一般質問③ 影井伊久美議員
 - (1) 町の食育の実施状況
 - (2) オーガニック給食の導入は

4 【予定】上殿小適正配置説明会（6月22日）について

- (1) 6月9日の議会全員協議会の場において、上殿小適正配置説明会（6月22日）の実施の報告を行った。
- (2) 一議員から、総合教育会議における平成25年10月の「安芸太田町学校適正配置基本方針」の8年経過後の検証の有無、その必要性や現状からの見直しなどの意見があった。

5 服務規律の徹底について

- ・セクハラ、飲酒運転等の未然防止
- ・交通違反や交通事故の未然防止

池野委員)

自由に外出できない子どもへのストレスの対処について、緊急事態宣言の中、子どもの登校を認められていない保護者がおられ、低学年の場合、長期に渡って学校を休むこととなりますとオンラインで対応するにしても学習の遅れを心配するところです。その場合には、どのような対応をとられているのでしょうか。

免田主幹)

池野委員が申し上げられた例は、1件のみしか聞いておりません。学習の遅れであったりとか学校の負担を考えることもあり、学校に安心して来ていただけるように引き続き丁寧に説明していきたいと思っております。

日程第3 報告・協議

教育長)

報告協議1 学校適正配置についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

教育次長)

(学校適正配置について説明)

教育長)

何かご意見等ございますか。

清胤委員)

コロナの影響で統合への歩みを一時止めなければならない状態もありましたが、学習を進めなければならない、学校に行けない時期もありましたが、進めていけない時に複式ではどうしても進めるスピードが頑張っても難しいということで単式の形でスピードアップして学習を取り戻したという経験もあり、それが一つの検証事例ではないかと思えます。小学校の段階では、集団というものは必要不可欠ではないかと思えます。学校訪問させていただく中で、小規模校で複式で一人二人という状況の中では子どもが育ちにくく、可哀そうだと思う授業も見受けられました。保護者の方にも色んな学校を視察していただき、見ていただいたら適正な教育環境や人数を知っていただけないかと思えます。その部分しか知らなかったら今の状態が正しいと思ひこみ、色んなもの見ていただいたら、何が良いのだろう、どうしたらいいんだろうかと議論や検証を進めながら統合可能方針を考えていく必要があると思われまふ。地域のさみしさもわかります。私の住んでいる修道では、安野中学校、修道小学校も統合され、子ども達の姿をお年寄りが見かけなくなったねと言われ、さみしさが十

分かります。子ども達の教育を考えた時、子ども達は統合して良かったという意見が多く寄せられており、伸び伸びと集団の中で今までできなかった経験をたくさん学ばせてあげたいと思います。

河本委員)

学校訪問の際、複式学級を拝見して先生がすごく工夫して学習に取り組まれていましたが、単式で深め合う授業もを見せていただき、子ども達がけっこうな速さでやりとりしていることに驚きました。考えを深めて、広げていくにはそれが必要なのだと思います。スピード感をもって適正配置を進めていくことについては賛成です。これからは子ども達の受験や授業では自己表現力が必要で、お互いが話し合いをしたり、色んな意見を出し合うことが大事だと思います。

池野委員)

適正配置の議論が始まり10何年も進めてきているが、課題は少子化が顕著で出生数も20人くらいとなっている状況の中で、適正配置は避けられなく待ったなしの状況で続いてきておりますので、適正配置は遅すぎるのではないかという気持ちはあります。複式学級で先生は頑張っておられますが、低学年で複式学級は非常にきつく、複式学級せざるえない子ども達にとってより良い教育環境を整え、保護者、地域の理解をいただいて進めていただければと思います。

教育長)

すでに保護者との話し合いについては、来週実施するよう予定を組ませていただいておりますので、保護者の皆さまに対し説明して終わるのではなく、しっかりと意思を出していただいて、それを踏まえて、議会からあった意見も含め、町長に報告し、必要があれば総合教育会議を開いていただくことも含め、推進に向けての対応を進めさせていただきたいと思います。

教育長)

報告協議2 服務規律の厳正確保についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

林主幹)

(服務規律の厳正確保について説明)

教育長)

何かご意見等ございますか。

(意見なし)

教育長)

報告協議3 令和3年度町内学校における「夏季一斉閉庁」の実施についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

林主幹)

(令和3年度町内学校における「夏季一斉閉庁」の実施について説明)

教育長)

何かご意見等ございますか。

(意見なし)

教育長)

報告協議4 その他安芸太田町保小中高連絡協議会の開催についてを議題とします。事務局から説明をお願いします。

林主幹)

(安芸太田町保小中高連絡協議会の開催について説明)

教育長)

何かご意見等ございますか。

清胤委員)

子ども園や保育所が教育委員会の管轄になって早くこういったものができたら良いなあと思っていましたが、高校のことまで長く視野を広げて成長段階を検証できることはこれからの教育に有効だと思います。小学校からではちょっと遅すぎるのではないかと考えていましたが、ことわざにも三つ子の魂百までとありますように子ども園、保育所から高校までをしっかりと一貫として教育を進めていくことは、一人ひとりの子ども達にとって有効で成長していく糧になるものではないかと思っています。

教育長)

三宅なほみさんのメモリアルシンポジウムの中で、九州の飯塚市が進められている高校を卒業した若者が、小学校の時から協調学習を学び、小中学校で議論した内容を鮮明に覚えており、授業の一部としてディスカッションしたことを非常に印象深く残っているというところが一つの協調学習の成果、力となっているのではないかと分析しています。保小中高といった一貫とした教育は、生きた学びの蓄積をお互いが交換し合うことで、より一層子ども達の育ちを確認でき、子ども達の方向性を確認できることでこの機会の意義を大事にしていきたいと考えております。

教育長)

以上で報告協議はすべて終わりました。
次回の教育委員会議の日程調整をお願いします。

(次回の教育委員会議の日程調整)

7月19日(月)曜日ということをお願いします。

以上で第6回教育委員会議を終わります。ありがとうございました。

(午前10時13分 閉会)